



D'Année en Année 2010

Communauté Contemplative de la Sainte-Famille
La Solitude – Martillac
<http://www.saintefamille.fr/viecontemplative/>

Comme d'année en année, le Seigneur passe, nous interpelle, nous ouvre des chemins de grâces, de réconciliation, de communion. Au cœur de l'Eglise, de l'humanité, nous offrons chaque jour ce monde que Dieu aime et pour lequel Jésus-Christ a donné sa vie ! A travers ces quelques lignes vous pourrez lire les moments forts de l'année 2010.

Une année porteuse de vie nouvelle et d'espérance.

Le 15 février, **Marie-Constantine Nyamvura**, revient du Rwanda à La Solitude pour commencer son noviciat le 29 avril.

Le 13 avril Sr Teresa Mc Elhone est nommée **maîtresse de novices**.

Le 15 octobre c'est au tour de **Sylvérie NTUMBA**, de la R.D du Congo, de commencer le noviciat.

Sr Gisèle KWE NBOYO, de la R.D du Congo, religieuse apostolique de Vœux temporaires, commence la période de discernement de l'appel à la vie contemplative.

Sylvérie et **Gisèle**, après un stage de 6 mois dans notre communauté, étaient reparties dans leur pays pour en revenir fin septembre.



Sr Odette UWIMANA a commencé sa formation doctrinale à l'Institut Bey-Berland de Bordeaux. Les sœurs de la communauté apostolique de la rue C.Godard l'accueillent deux jours par semaine.

Formation de la communauté :

En 2010, le **Père Maximilien-Marie Barrié**, Carme du Broussay, nous a donné plusieurs conférences sur ***l'Oraison***.

Avec **Mme Marie-Jo ROCHE**, du Secteur des Graves, nous faisons chaque mois une lecture de ***l'Evangile de St Marc***. Expérience de la lecture narrative, chapitre par chapitre, d'un évangile destiné à être lu à haute voix.

La session, avec le **Père Jean-Luc Védrine** - Sulpicien et professeur au séminaire des Carmes de Paris et à l'Institut catholique de Lille - a eu pour thème « ***l'Eucharistie*** », trésor unique de l'Eglise reçu du Dieu trois fois saint.

Autres évènements marquants :

Comme chaque année nous avons fait mémoire du Miracle Eucharistique du 3 février 1822. A cause des travaux effectués à La Solitude, nous avons limité notre rencontre à une demi-journée. Le **Père Jean Louis Despaux** – prêtre associé sfb – a donné une conférence sur « ***P.B. Noailles, Prêtre*** ». Une manière pour nous de souligner l'Année sacerdotale célébrée par toute l'Eglise.

Le **13 juin**, en la fête de Notre Dame de Toutes Grâces, nous avons anticipé celle de notre Fondateur. Si **Pierre Bienvenu Noailles** a été

prêtre, c'est par choix de Marie qui a présidé à tous les grands moments de sa vie.

Cette année, nous avons célébré le pèlerinage de la Sainte Famille dans l'île Notre-Dame de Toutes Grâces qui est pour le Père Noailles comme un ex-voto offert à la Mère du Seigneur pour la remercier de toutes les grâces reçues dans sa vie par son intercession.

Durant le mois **d'avril le Conseil Vicarial** s'est réuni à La Solitude pour sa session annuelle de travail, réflexion et décisions.

Compte tenu de la nomination de **Sr Teresa Mc Elhone** comme maîtresse de novices, **Sr Thérèse Demeyere** est installée supérieure de la communauté le 25 avril.



Sr Bernadette, Vicaire a introduit pour notre communauté, la 2^{ème} étape du processus de discernement élaborée par le Conseil Vicarial. Ce processus est une décision du Chapitre vicarial de 2008 en vue de l'avenir de chacune des quatre communautés du Vicariat.

Les communautés ont été invitées à vivre au cours de cette année **un pèlerinage de la foi**, temps de grâce et d'ouverture qui a suscité en chacune disponibilité et écoute de l'Esprit, ouverture au bien commun du Vicariat pour son aujourd'hui et son demain.

Sr. Trinité Paniagua, après 17 années de présence et de service dans la communauté de **Posadas** – Argentine, revient définitivement à La Solitude.

12 au 19 septembre : retraite annuelle de la communauté animée par **Sr Bernadette**. Le thème était : « **Les miracles de Jésus : chemin de foi, chemin de vie** ».

Temps de ressourcement, vécu dans un climat de silence, d'écoute, de contemplation des

merveilles de Dieu opérées par Jésus, la retraite a été aussi une préparation à la « **Visite de la communauté** » qui a suivi.

Dans un climat simple et fraternel, nous avons avancé plus au large dans notre vie personnelle, dans notre mission comme communauté contemplative et communauté de formation. Chaque journée, chaque rencontre ont fortifié nos liens, renforcé notre communion et suscité la participation responsable de toutes.

Le Père Amédée Adje, du Bénin, en mission en France, a été notre chapelain durant le mois d'Août. L'Eglise du Bénin nous est devenue plus proche ainsi que la paroisse Ste Bernadette de Cholet où le Père Amédée est prêtre coopérateur.

Le 7 août, en collaboration avec le secteur des graves et Arcachon, avec la communauté apostolique, une rencontre a eu lieu avec le **Père Gabriel Ringlet**, prêtre, journaliste et professeur d'université en Belgique sur le thème : « **Les grands défis à l'aube du 3^{ème} millénaire** ». Un pique-nique a ensuite réuni tous les participants.

Le mouvement **A.C.A.T (Action des Chrétiens pour l'Abolition de la Torture)** continue de se rencontrer trois fois par an à la Solitude. Nous participons aux célébrations de prière.. Les témoignages donnés nous interpellent toujours très fort et ouvrent nos cœurs aux détresses de notre humanité.



*« Si selon la chair, il n'y a qu'une seule mère du Christ, selon la foi, toutes les âmes engendrent le Christ ; chacune, en effet, accueille en elle le Verbe de Dieu »
(St Ambroise)*

*Le Seigneur viendra et veillera sur nous chaque jour! A vous tous, Bonne et Sainte Année 2011 !
Joyeux Noël !*

*Thérèse, M.Clara, Griset, Elena, Teresita,
Margarita, Miren, Teresa, Odette, Gisèle,
M.Constantine, Sylverie.*